

De acuerdo con datos de Encuesta Casen:

Observatorio advierte que más del 20% de menores sigue viviendo en situación de pobreza

FERNANDA AROS

La presentación de la Casen 2024 confirmó que cerca de 600 mil personas salieron de la pobreza en dos años. Sin embargo, los datos también evidencian que persisten desigualdades según los territorios y generaciones. Y la infancia es uno de los grupos más afectados.

El Observatorio Niñez —área de investigación de la Fundación Colunga— analizó los resultados de la encuesta y advierte que los promedios esconden “brechas estructurales”.

“Pese a la recuperación de los ingresos totales, la pobreza sigue concentrándose en la niñez, lo que da cuenta de esas brechas estructurales”, señala Paloma del Villar, directora del Observatorio.

Según el informe, este grupo etario registra altos niveles de pobreza tanto por ingresos como por un factor multidimensional.

Si bien en general la pobreza, por ingresos, cayó de 28,3% en 2020 a un 17,3% en 2024, uno de cada cuatro menores sigue viviendo en esta condición: se trata de un 25,7% de los niños de entre 0 a 3 años, y un 24,6% entre los 4 y 17 años.

A ello se suma que la pobreza infantil no es solo monetaria.

En cuanto al factor multidimensional, la pobreza bajó de 20% (2022) a 17,7% (2024). “Pero en niñez (0 a 17 años) la cifra es de 22,5%. Es el grupo etario con mayor incidencia”, detalla el

Según un informe de la Fundación Colunga, “la pobreza sigue concentrándose en la niñez”.



CLAUDIO CORTEZ

Paloma del Villar, directora del Observatorio Niñez.



ALDEAS INFANTILES SOS

Osvaldo Salazar, director de Aldeas Infantiles SOS.



LA SEGUNDA

Catalina Littin, de la Fundación para la Superación de la Pobreza.

informe de Colunga. Añade: “Aunque mejora respecto al 26,2% de 2022, sigue siendo significativamente superior al promedio nacional”.

“Esto refleja carencias simultáneas en salud, educación, vivienda y protección, dimensiones fundamentales para el desarrollo integral”, advierte Del Villar.

Oportunidades futuras en riesgo

La directora ejecutiva de la Fundación Superación de la Pobreza, Catalina Littin, valoró la actualización metodológica de la encuesta, destacando la incor-

poración de nuevos indicadores vinculados al bienestar infantil.

Con todo, consignó que la infancia sigue siendo históricamente uno de los grupos más afectados. “Tener a más de un 20% de menores viviendo en pobreza es muy grave; su bienestar actual y sus oportunidades futuras están en riesgo”, señaló.

Además, afirmó que “urge que se vuelva a instalar la pobreza como prioridad en la agenda nacional y, sobre todo, a trabajar con más fuerza”.

Una mirada similar planteó Osvaldo Salazar, director nacional de Aldeas Infantiles SOS, quien si bien valoró la baja gene-

ral de la pobreza multidimensional, alertó de que un 25% de los niños aún no cuenta con condiciones básicas para un estándar de vida digno, brecha que se profundiza en zonas rurales, pueblos indígenas y familias migrantes.

Agregó que “más del 90% de los niños atendidos por el Servicio de Protección Especializado proviene de hogares bajo la línea de pobreza”.

También subrayó la paradoja de que, mientras Chile alcanzó en 2025 su menor nivel de natalidad (1,3 hijos por mujer), se registra un récord de 156 mil niños bajo protección estatal.